

Unisono auf Konzerttournee

Wenn die Tage kürzer werden, wird es eng im Terminkalender der Swiss Mountain Singers. An drei Konzerten zeigt der Chor sein Können, von Gospel bis Evergreens.



Die Swiss Mountain Singers Spiez begeistern seit nunmehr 22 Jahren.

Foto: Nora Devenish

von NORA DEVENISH

SPIEZ Bei den Swiss Mountain Singers handelt es sich um keinen gewöhnlichen Chor. Seit nunmehr 22 Jahren verbindet die 50 Sängerinnen und Sänger die Freude an der Musik und am Gesang. Jeweils im Spätherbst begibt sich die durchmischte Berner Oberländer Formation auf Konzerttournee. Am liebsten tritt die Formation in Kirchen auf. Auch der Akustik wegen. Seit 2015 leitet die Interlakner Musiklehrerin und Dirigentin Ursula Eisenhart den Chor. Für die kommenden Konzerte in Interlaken, Spiez und Reichenbach im Kandertal begleitet Stefan Dorner den Chor am Piano (siehe Kasten). Besucher dürfen sich auf ein aussergewöhnliches Klangerlebnis freuen. Gospelsongs und Evergreens aus Pop und Musicals umrahmen ein besinnlich swingendes Programm.

Fitness fürs Gemüt

Wer singt, ist glücklich. Dies trifft auch auf die Mitglieder der Swiss Mountain Singers Spiez zu. Der Gruppe unterliegt

ein starker Zusammenhalt. Der soziale Charakter zeigt sich auch in der Freizeit bei den verschiedensten Anlässen. Man tauscht sich aus, man liebt und leidet miteinander, gibt sich Kraft und teilt die Alltagsfreuden. Die Gruppe setzt sich aus Singfreudigen aus dem gesamten Berner Oberland zusammen. Ein harter Kern von zehn Mitgliedern ist aber schon seit der Gründungsversammlung mit dabei. Über die Jahre haben sich einige Geschichten angesammelt. Man kann aufeinander zählen. Diese Solidarität spiegelt sich auch an Konzerten wider. Das Zusammenspiel stimmt. Und wenn mal jemand aus der Reihe tanzt, sind die Kollegen schnell zur Hilfe. Zweimal pro Woche probt der Laienchor im Kirchgemeindehaus Spiez. Der Gesang erspart den Gang ins Fitnesscenter. Während zwei Stunden werden sowohl Geist als auch Körper trainiert. Die Probe ist jeweils der Aufsteller der Woche.

Nachwuchs jederzeit willkommen

Das einstudierte Repertoire dem breiten Publikum vorzutragen, bildet

jeweils die Höhepunkte im Vereinskalendar. Dass man sich mit den grossen Konzertauftritten im Spätherbst mit anderen Gesangs- und Musikvorstellungen konkurrenziert ist gewiss ein Risiko, ist man sich bei den Swiss Mountain Singers einig. Man darf sich jeweils auf das Erscheinen eingefleischter Fans freuen. Und falls mal jemand darunter ist, der den gemischten Chor noch nicht live erlebt hat, wird er sicherlich beschwingt nach Hause gehen und nächstes Jahr wiederkommen. Von einem Auftritt am letztjährigen Schweizerischen Gesangsfest in Meiringen musste die Gruppe absehen. Nachdem sie sich kurzfristig auf Dirigentensuche begeben musste, wäre eine solch wichtige Performance zu überstürzt gewesen. Selbstverständlich waren die Chormitglieder aber auch vor Ort, als freiwilliger Helfer oder als aufmerksame Zuhörer.

Die Swiss Mountain Singers bedauern, dass viele junge Sängerinnen und Sänger sich schwer damit tun, einem Chor beizutreten. Die Gründe hierfür sind

sicherlich nicht nur zeitlich bedingt. Eine gute Stimme und die Freude am Singen sind die Voraussetzung, um bei den Swiss Mountain Singers mitzumachen. Ganz so alt wie ein renommierter Cäcilienchor ist man zwar noch nicht. Aber was nicht ist, kann noch werden. Sofern die Sache mit dem Nachwuchs geregelt wird.

→ Kultur Kompakt: Seite 15
Nr. 148958, online seit: 9. November – 15.00 Uhr

An drei Abenden bringen die Swiss Mountain Singers ihr Können dem Berner Oberländer Publikum dar.

- Samstag, 19. November, 17.00 Uhr
Schlosskirche Interlaken
- Sonntag, 20. November, 17.00 Uhr
Reformierte Kirche, Spiez
- Sonntag, 4. Dezember, 17.00 Uhr
Kirche Reichenbach im Kandertal